



### En la fecha memorable

Commemoran hoy las naciones aliadas, y con ellas debería conmemorarla el mundo entero, la fecha del armisticio, que puso fin a la guerra mundial.

Sólo han transcurrido doce años y conmemorar esa fecha parece indispensable, para que perdure el recuerdo de las tremendas hecatombes que la precedieron. Ahora más que nunca, el cielo internacional parece sombrío y preñado de amenazas.

Parece imposible, a pesar de ser tan evidentemente cierto, que aun después de aquella fecha memorable a que la Humanidad entera anhela tanto llegar, pueda seguirse pensando en la fuerza para resolver los problemas de derecho. Sólo sentando como premisa la inextinguible persistencia de la barbarie primitiva, puede concebirse tamaño absurdo.

Ni aun el más refinado egoísmo podría deducir de un balance bien construido de ganancias y pérdidas durante los cuatro años que duró la horrenda lucha, la más mínima ventaja, no ya para la Humanidad en general, tan fuertemente ofendida por la conflagración, sino para alguno de los que tomaron parte en la contienda. Si alguno logró beneficio, fué a tanta costa que, de seguro, a ser posible, hubiese renunciado a él.

Sólo por un efecto de amnesia que requeriría un tratamiento médico, del que sería sanción el aislamiento, puede haber dejado de mantener el santo horror que las escenas de la guerra, jamás superadas en consternación, engendraron.

La guerra, por otra parte, y el pesimismo actual lo demuestra de nuevo, no remedia ni resuelve nada y siendo así parece locura volver a pensar en ella para buscar soluciones para lo que, de tenerlo, lo tendría mejor por el camino de la paz.

Pero los razonamientos no significan nada cuando la pasión ofusca los espíritus: por algo se ha dicho que la pasión no es, en definitiva, cuando se exalta, sino una definida enfermedad nerviosa.

Seamos, sin embargo, optimistas, ante la pasión deben alzarse siempre la razón y el sentimiento y si un día las naciones supieron aliarse para pelear, es absurdo creer que no podrán hacerlo para lograr la paz.

Y en tanto, en la fecha memorable pidamos al cielo paz para los que sucumbieron en la guerra y piedad para los que fueron culpables de su muerte.

### Dimisión del rector de la Universidad de Granada

GRANADA, 12.—Ha presentado la dimisión el rector de la Universidad, doctor Mera Moles. Se supone que los incidentes promovidos por los estudiantes ha impulsado al rector a tomar tal determinación.

### AMERICA POR CABLE

Extensa combinación diplomática RIOJANEIRO, 12.—En breve se firmará la anunciada combinación diplomática que abarca a casi todas las Embajadas y Legaciones del Brasil.

Se harán grandes rebajas en el presupuesto de Relaciones Exteriores, suprimiendo subvenciones y comisiones. (Agencia Americana).

Expatriación forzosa de políticos RIOJANEIRO, 12.—A bordo de los vapores "Pocone" e "Ighland Chief" han sido embarcados por el Gobierno numerosos políticos expatriados.

Van acompañados de sus familias y se dirigen por órdenes superiores a distintos países de Europa. (Agencia Americana).

Supresión de las garantías constitucionales RIOJANEIRO, 12.—El Presidente de la República doctor Getulio Vargas ha dado un decreto, estableciendo las atribuciones del Gobierno provisional, el cual ejercerá directamente las funciones de los poderes Ejecutivo y legislativo.

Dispone la disolución de los Congresos Nacional y Provinciales. Se mantiene en el actual poder judicial y las leyes en vigor, sujetándose, sin embargo, a las modificaciones que puedan adoptarse.

Se suspenden las garantías constitucionales y se mantienen en todo su vigor las obligaciones financieras nacionales y provinciales en virtud de empréstitos de cualquier género de crédito público. Se convocará una Asamblea constituyente para redactar una nueva constitución que mantendrá la forma republicana federativa y que no podrá restringir

los derechos de los municipios ni de los ciudadanos brasileños, contenidos en la Constitución del 24 de febrero de 1931.

Destierro de Washington Luis RIOJANEIRO, 12.—Se anuncia que el ex Presidente, señor Washington Luis que ha sido desterrado por un plazo de diez años, ha decidido establecerse en Francia. (Fabra).

Manifestación estudiantil.—Un muerto y cuatro heridos

LA HABANA, 12.—El diario "El País" anuncia que al intentar la policía disolver una manifestación estudiantil, hizo uso de las armas resultando muerto un estudiante y heridos otros cuatro. (Fabra).

El azúcar cubano

LA HABANA, 12.—La Cámara de representantes ha aprobado, por 91 votos contra 13, el plan Chadbourne, que bano, la retidada del mercado de un millón de dólares para restablecer la normalidad en el mercado del azúcar cubillo seiscientos ochenta mil toneladas de dicho producto y la restricción de la exportación a los Estados Unidos a 3.136.000 toneadas. (Fabra).

### La conmemoración del armisticio

SEVILLA, 12.—En el templo de San Miguel Arcángel se celebraron actos religiosos en memoria de los combatientes de la gran guerra. Concurrieron el cónsul de Francia, el de Bélgica, el beneficiado de la Catedral, don Evaristo López; el vicerector de la Universidad, don Patricio Peñalver; el presidente de la Sociedad francesa de Beneficencia y Enseñanza, don Francisco Uland, y otros significados miembros de las colonias francesa y belga.

Por la noche, a las nueve, ha tenido lugar en el Pasaje de Oriente un banquete, organizado por la Sociedad francesa de Beneficencia, para festejar el aniversario del armisticio.

Alocución del príncipe de Gales

LONDRES, 12.—El príncipe de Gales asistió ayer a la fiesta organizada por la "British Legion" en el Albert Hall, dirigiendo una alocución a los ex combatientes de la gran guerra, pidiéndoles que guarden siempre vivo el recuerdo de aquellos horrores, por el interés de la paz futura. (Fabra).

Grave tumulto en Liverpool

LONDRES, 12.—El "Daily Express" dice que ayer, al celebrarse la ceremonia acostumbrada con motivo del armisticio ante el nuevo cenotafio de Liverpool, a la que asistieron cerca de setenta mil personas, se produjo un tumulto, debido a la enorme aglomeración, resultando lesionadas quinientas personas. (Fabra).

Los "Casco de acero" depositan flores

ROMA, 12.—Los diarios dicen que una delegación de los "Casco de acero" depositó ayer un ramo de flores en la tumba del soldado desconocido, asistiendo luego al desfile de las tropas de la guarnición de Roma ante el Rey y los miembros del Gobierno. (Fabra).

Un discurso de Hoover

WASHINGTON, 12.—Con motivo de la celebración del aniversario del armisticio, el Presidente de los Estados Unidos señor Hoover, ha pronunciado un discurso en el que ha declarado que las actuales perspectivas de paz son las más satisfactorias conocidas desde hace cincuenta años. Sin embargo —ha añadido— nadie puede aparentar ignorar el hecho de que en numerosas circunstancias surgen entre los pueblos divergencias y conflictos. Nuestro deber es buscar toda ocasión para hacer vivir en el mundo el horror a la guerra.

El año 1930 será uno de los más notables en los anales de los armamentos navales y se consiguió un adelanto importante en la reducción de los navios de guerra.

El Presidente aludió después al pacto Briand-Kellogg y dice que es este uno de los más poderosos instrumentos de paz que se hayan podido concebir en el mundo. Es hoy absolutamente convencido —dice el señor Hoover— de que, dentro de algunos años los acuerdos de arbitraje serán admitidos como el principio esencial del derecho internacional y todos los conflictos que no puedan hallar una solución entre los interesados serán sometidos a las comisiones de arbitraje.

Recordó después el orador que cuarenta y cinco naciones se han adherido ya al Tribunal de Justicia Internacional de La Haya, y añadió que la participación de los Estados Unidos en este organismo es muy útil, no sólo al propio interés de Norteamérica, sino también en interés de la paz.

Finalmente, el Presidente Hoover se ha declarado partidario del principio de libertad en los mares. (Fabra).

Los actos celebrados en Francia

PARIS, 12.—Numeroso público asistió

ayer a la revista militar celebrada con motivo del aniversario del armisticio. El desfile de los ex combatientes y de los mutilados de guerra fué acogido con ovaciones clamorosas del público.

El minuto de silencio en memoria de los muertos de la guerra fué observado en toda la capital y más especialmente en los Bulevares, la Opera y todo el centro. Al tronar el cañón de los Inválidos se interrumpió la circulación de tranvías, taxis, autobuses y toda clase de vehículos.

A las tres de la tarde, ministros de las religiones católica, protestante e israelita se reunieron, por primera vez, ante la tumba del soldado desconocido. El abate Frloux, gran mutilado de guerra, pronunció una alocución hablando después el pastor Schakleton y el rabino Zeltmi. (Fabra).

En Ginebra protestan los alemanes

GINEBRA, 12.—Los peritos militares de la delegación alemana y los periodistas corresponsales de los periódicos nacionalistas decidieron, a modo de protesta, abstenerse de entrar en el salón de sesiones de la Conferencia del desarme, para no asistir al minuto de recogimiento por los muertos de la guerra, pues consideran que ello constituye una conmemoración de la victoria de los aliados. Censuran duramente al conde de Bernstorff por no haber seguido idéntica actitud. (Fabra).

### La limitación de armamentos

Seis destructores dados de baja

NUEVA YORK, 12.—En el departamento de Marina se anuncia que han sido borrados de las listas de la flota norteamericana seis nuevos destructores de los últimos construidos lo que se considera como una nueva consecuencia de los tratados acerca de la limitación de armamentos navales. (Fabra).

El Japon construirá más buques

TOKIO, 12.—El "Asahi Shimbun" dice que el Gobierno, de acuerdo con el programa naval complementario, ha decidido la construcción de cuatro cruceros de ocho mil toneladas, armados con piezas de seis pulgadas y de doce submarinos. Estas construcciones están comprendidas en los límites del reciente tratado de Londres. Fue ra del cuadro de este tratado, se construirán otros dos navios. (Fabra).

Cambios de actitud

GINEBRA, 12.—El problema de la limitación del material de guerra ocupa el primer lugar en las preocupaciones de los delegados de las diferentes naciones que están representadas en la Conferencia del desarme.

Conviene destacar dos hechos importantes producidos ayer.

El primero es el cambio de actitud de la delegación italiana que, después de dos años de haber combatido inflexiblemente toda idea de limitación del material en servicio o en stock se ha declarado repentinamente dispuesta a apoyar las proposiciones de la delegación alemana, que desde el primer momento venía defendiendo el punto de vista contrario.

El segundo hecho es el "non possumus" pronunciado por el delegado de Norteamérica, señor Gibson, contra el proyecto de limitación de armamentos por vía del presupuesto, como lo defienden las delegaciones de Francia e Inglaterra.

Se cree que será muy difícil que la comisión reúna una mayoría apreciable para adoptar una actitud resuelta y concreta. (Fabra).

### ECOS DE SOCIEDAD

Han regresado: de San Juan de Luz, los marqueses de Aranda; de Borgogne, la duquesa de Plasencia; de Noja, la marquesa de Albaycín; de Zarauz, los señores de Gómez Acebo (don Jaime); de Biarritz, la señorita Pilar Alvarez Calderón; de Henaya, los marqueses de Linares; de Santa Magdalena de Pulpis, los marqueses de Benicarló; de San Sebastián, la condesa de Fuensalida, y de Irún, la señora viuda de Sainz de Vicuña.

Los condes de Torrellano se han trasladado de Font Roméu a Alicante.

En Onteniente, donde residía, ha fallecido don Joaquín Lloréns, una de las figuras más representativas del partido carlista.

Don Joaquín Lloréns y Fernández de Córdoba nació en Valencia en 1854, y era hijo del brigadier don José Joaquín Lloréns y Bayer.

Ingresó en la Academia de Artillería. En 1873 pidió la licencia en el Ejército nacional, y pasó a combatir con las tropas

### EXTRANJERO

## CRISIS TOTAL EN BELGICA

Un acto de los ministros liberales de Bélgica

BRUSELAS, 11.—Los ministros pertenecientes al partido liberal se han reunido esta mañana en el ministerio de Negocios Extranjeros, para estudiar la cuestión de la simultaneidad de cátedras de los profesores de la Universidad del Estado, e Gante y del Instituto de Estudios superiores de la misma ciudad, acordando presentar la dimisión, en carta que será leída esta tarde en las Cámaras.

Estas dimisiones traerán como consecuencia la caída del Gobierno. (Fabra).

BRUSELAS, 11.—Los miembros del Gobierno afiliados al partido católico convocados por el primer ministro se han reunido a primera hora de la tarde en el ministerio del Interior, con motivo de la carta de dimisión de los ministros liberales, acordando dimitir también.

El señor Jaspas irá esta tarde a Palacio para entregar al jefe del Estado la dimisión colectiva del Gobierno.

Los ministros católicos acordaron también no acudir esta tarde a la sesión de las Cámaras, a cuyos presidentes fué comunicada ya la noticia de la dimisión del Gobierno. (Fabra).

BRUSELAS, 12.—El primer ministro ha marchado a Laeken con objeto de presentar la dimisión del gobierno.

El soberano le ha manifestado que se reserva la decisión de aceptarla o rechazarla en vista de las consultas que va a realizar. (Fabra).

Elección de presidentes

BRUSELAS, 12.—La Cámara, al reunirse nuevamente, ha elegido presidente al señor Poncelet, católico. El senado ha reelegido presidente al señor Magnette. (Fabra).

Jugando a las banderitas

BRUSELAS, 12.—"Le Soir" da cuenta de un incidente que ha despertado general indignación en el territorio anexionado de Eupe. Durante la noche alguien colocó una bandera alemana en un poste telefónico de la plaza de Eupen. La Policía se apresuró a retirarla y busca al autor de este hecho que se cree es un alemán. (Fabra).

FRANCIA

La Argentina se va al Japon

PARIS, 12.—La artista española de "Argentina" saldrá en breve de París contratada para realizar una "tournee" por el Japon. (Fabra).

Porque se niega a fugarse la dispara un tiro

GARCASSONNE, 12.—A la salida de un baile que se celebraba en Goniza, un español llamado Juan Fernández invitó a su novia, de la que sólo se sabe que se llama Juana Pepita (?) a que se fugara con él. La muchacha se negó a ello y el novio disparó contra ella un tiro de pistola. Después volvió el arma contra sí y se suicidó. (Fabra).

RUMANIA

Firma de un convenio

BUCAREST, 12.—El señor Mironescu, ministro de Relaciones Exteriores, y el ministro plenipotenciario de España señor Cárdenas han firmado el convenio de extradición y asistencia judicial entre los dos países. (Fabra).

El Rey de Rumania llama a los antiguos políticos

BUCAREST, 12.—El señor Dimitresco, secretario del Rey Carlos, ha visitado a los jefes de los partidos de oposición que se retiraron del Parlamento al producirse el golpe de Estado que llevó al trono al Rey, para comunicarles el deseo de Su Majestad de que vuelvan dichos partidos al Parlamento. Esta intervención del Rey ha causado profunda sensación al ser conocida.

de don Carlos de Borbón, y cuando terminó la guerra tenía el cargo de general.

A su regreso a España se consagró a la política y al periodismo, y representó en las Cortes a Morella, Olot y a Estella desde 1901 al 1914.

En el Congreso intervino en numerosos debates, y fué en diversas ocasiones jefe de la minoría tradicionalista. En 1909 recorrió Marruecos, y sus intervenciones en el Congreso en cuestiones militares fueron siempre muy interesantes.

Recientemente han pasado unos días en Madrid el que ha sido durante los últimos años ministro de Hungría en España y la señora de Matuska.

El distinguido matrimonio diplomático deja, al ausentarse de Madrid, numerosos afectos y simpatías.

Uno de los jefes, el del partido liberal señor Bratiano (Jorge) al darse por enterado del mensaje real, contestó que con vocación el viernes próximo al comité su perior del partido para decidir su actuación. Al propio tiempo solicitó una audiencia del Soberano con objeto de exponerle sus puntos de vista acerca del momento político.

El otro jefe visitado es el general Avelescu, ha adoptado igual actitud y ha convocado también a las personalidades destacadas del partido del pueblo que él acaudilla.

La vuelta al Parlamento del partido liberal acaudillado por Jorge Bratiano crea una situación delicada al grupo que encabezado por Vintila, Bratiano se adhirió al nuevo estado de cosas inmediatamente del regreso a Bucarest del Rey Carlos. (Fabra).

JAPON

Proceso contra un ex ministro

TOKIO, 12.—Ayer ha comenzado la vista del proceso instruido contra el señor Ogawa, ex ministro de Ferrocarriles, con motivo de las irregularidades descubiertas en ciertas Compañías. (Fabra).

ITALIA

Atentado salvaje

GORITZ, 12.—Unos desconocidos penetraron anoche en la escuela italiana de Plezzo, regando abundantemente el piso con petróleo e incendiándolo luego. El incendio fué dominado prontamente y sólo causó daños de escasa consideración. La información abierta ha permitido comprobar que se trata de un atentado político. (Fabra).

Los futuros cardenales

ROMA, 12.—Según el "Tevere", se cree que en diciembre se celebrará un Consistorio en el que serán creados cardenales monseñor Tedeschini, Nuncio de Su Santidad en Madrid; monseñor Cremonesi, Limosnero secreto y monseñor Caccia Dominioni, maestro de cámara del Papa, además de otros prelados extranjeros. (Fabra).

### Del drama conyugal en Vigo

VIGO, 12.—El médico forense, señor Riobó y los doctores Amoedo y Meijon han practicado la autopsia a los cadáveres de Benigno Palmero y Camila Rey, protagonistas del suceso desarrollado en el hotel Miño.

De la operación resulta que Camila tiene una herida causada por bala de pistola del calibre 9 en el párpado del ojo izquierdo, penetrando el proyectil en la caja craneana, saliendo después a través de la concha occipital, quedando la bala entre la caja craneana y el cuero cabelludo, y en el cuello presenta dos impresiones digitales con desfloramiento de la piel. Benigno tiene una herida penetrante en la cavidad craneana, dirigida de abajo arriba.

El Juzgado ha continuado durante el día de ayer sus actuaciones, y parece descartada la hipótesis de la intervención de tercera persona en el delito. Se cree que el suceso se desarrolló en la forma siguiente: cuando Camila entró en la habitación, Benigno tenía una escopeta en la mano y cerró la puerta, y aquella se abalanzó sobre su marido, luchando ambos, quedándose ella con el arma. Cuando Benigno vió a su mujer dueña de la escopeta, se apoderó de una pistola Star, y, siguiendo la lucha, logró la mujer desviar la puntería y que las balas fueran a incrustarse en la pared. En la lucha perdió Benigno la pistola, y, al intentar huir, Camila descargó su escopeta, matándole, y asustada por el crimen intentó suicidarse con una "browning", pero, al fallarle el tiro, tomó la Star, con la que se mató.

### Dos diputados lesionados en el vuelco de un automóvil

GIJON, 12.—En automóvil marcharon esta mañana a Oviedo para asistir a la sesión de la Diputación los diputados gijoneses don Secundino Felgueroso y don Mariano Mederit. Al llegar cerca de Luñones, el automóvil, se ignora por qué causas, fué a estrellarse contra la cuneta, volcando. El señor Felgueroso resultó con la pérdida del ojo izquierdo y lesiones en la mano y pie del mismo lado. El señor Mederit también resultó herido, aunque de menos consideración. Ambos lesionados fueron traídos a Gijón.

ANUNCIESE EN ESTE PERIODICO

LA REUNION MINISTERIAL DE ANOCHE

Fué acordada la celebración, mañana jueves en Palacio, de un Consejo presidido por el Rey

EN ESTE CONSEJO SE FIJARA LA FECHA DE LAS ELECCIONES, SE TRATARÁ DEL PROBLEMA DEL CAMBIO Y TENDRA INDUDABLE IMPORTANCIA POLITICA

A la salida del Consejo de ayer Media hora antes de que terminara el Consejo de ministros de ayer salieron juntos de la Presidencia los ministros de Gracia y Justicia y Fomento por tener que asistir a una comida a la que estaban invitados.

El Consejo terminó a las nueve y cuarto. Preguntado el presidente de si se había tratado en el Consejo de las fechas de las elecciones contestó:

—Son, con poca diferencia, las mismas que determina la Junta Superior del Censo, y que ustedes conocen. Pero estamos en ello, y todo quedará concretado en el Consejo de ministros que celebraremos, bajo la presidencia del Rey, el próximo jueves, en Palacio.

La referencia oficiosa

Dice así la nota oficiosa de lo tratado en el Consejo:

“El ministro de Estado informó a sus colegas del curso de los asuntos internacionales.

El Consejo se felicitó de la solución del incidente originado con ocasión de la carta dirigida por el representante de la Casa Junkens al comandante Franco, y en especial de la correctísima actitud observada en relación con dicho incidente por el embajador de Alemania y por el Gobierno del Reich.

Examinada la marcha de las gestiones relacionadas con el cañoneo del “Baden”, tanto en Berlín, cerca del Gobierno alemán, y en Hamburgo, donde el cónsul de la nación será delegado especialmente para personarse ante el Tribunal marítimo que ha de examinar la causa incoada con ese motivo, como en el Brasil, y en vista de las seguridades reiteradas por el ministro de Negocios Extranjeros de esta República, de que las investigaciones en curso han de conducir a un resultado de justicia, el Consejo acordó el reconocimiento de Su Majestad del constituido en el Brasil en la forma en que lo fueron los de la Argentina, Perú y Bolivia, y de acuerdo con la decisión tomada sobre el particular por los Estados Unidos, las Repúblicas suramericanas y las potencias europeas.

El duque de Alba dió cuenta de las últimas impresiones transmitidas de París y Roma sobre las negociaciones entabladas con Francia e Italia, así como de las que acerca del curso de la Conferencia del Desarme se han recibido de la Delegación de España en la misma, y sometió, en último lugar, al Consejo dos expedientes, que éste aprobó, relativo el uno a la sustitución de los Convenios de Derecho Internacional Privado de 1902 y 1905 por los elaborados por el Gobierno de los Países Bajos, y el otro, a la ratificación del Tratado de arbitraje firmado con Colombia el 19 de julio de 1920.

MARINA. — Expediente por adquisición directa de un hidroavión “Dornier”.

Ampliación.—La fecha de las elecciones.

Según noticias, aunque no pueda afirmarse en rotundo, parece que el Gobierno propondrá al Rey que las elecciones se celebren el día 1 de marzo, que es domingo.

En el Consejo de ayer se acortaron en dos días dos plazos de veinte que la Junta Central del Censo calculaba indispensables.

Con las modificaciones que anoche aprobó el Consejo, las operaciones comenzarán en la fecha fijada por la Junta, o sea el 12 de diciembre; pero se darán por terminadas el 17 de febrero.

La modificación citada será objeto de un Real decreto que muy en breve se pondrá a la firma del Rey.

Consejo en Palacio

Anunció el presidente que mañana se reunirá en Palacio el Consejo de ministros bajo la presidencia del Rey y que ante él expondrá el programa de materia electoral y en el aspecto político.

Asimismo se convino en que el ministro de Hacienda diese a conocer al Soberano sus planes en relación con el importante problema de los cambios, no ya en lo que se refiere al desarrollo que la cuestión tiene en el momento actual, sino al pensamiento que habrá de informar la conducta del ministro y del Gobierno en un plazo más o menos largo.

Aceptado por todos los consejeros este a modo de programa para la reunión del Gobierno que habrá de presidir el Monarca, es muy posible que en el Consejo de anoche conocieran ya redactadas las notas correspondientes a la cuestión electoral, al problema de los cambios y a otros temas de índole puramente política.

Las reclamaciones por las desgracias del “Baden”

El ministro de Estado dió cuenta de las reclamaciones entabladas ante el Gobierno alemán y oficiosamente ante el del Brasil por no estar reconocido el nuevo Gobierno. Pero este trámite quedó anoche zanjado ya que el Consejo acordó anoche reconocer el Gobierno brasileño. Mientras ambas reclamaciones no se resuelven el Consejo a propuesta del ministro de Trabajo dispuso que de los fondos de la Inspección general de Emigración se destine una cantidad en forma de anticipo para las familias de las víctimas.

La Conferencia hispanofrancesa y las de Roma y Ginebra

Dió cuenta el ministro de Economía que en breve reanudará sus trabajos la Conferencia comercial hispanofrancesa.

También dió cuenta el mismo ministro de la suspensión de las conferencias hispanoitalianas de Roma sobre problemas arancelarios por tener que asistir los delegados italianos a la Conferencia que se inaugura el día 17 en Ginebra sobre temas económicos.

El señor Rodríguez de Viguri pensaba asistir a la apertura, pero asuntos de urgencia le obligan a demorar su asistencia hasta pasados unos días.

De Instrucción Pública

Fué aprobado un proyecto de decreto convocando oposiciones restringidas en el Magisterio.

También expuso el ministro las medidas que se propone adoptar para defensa de nuestro patrimonio artístico.

La medalla de oro del Trabajo a Francos Rodríguez

En el Consejo se aprobó un expediente por el cual se concede la medalla de oro del Trabajo al presidente de la Asociación de la Prensa, don José Francos Rodríguez.

El conflicto del pan en Madrid

El ministro de Economía detalló ante el Gobierno los incidentes que han precedido al planteamiento del conflicto panadero surgido entre obreros y patronos con motivo de la actuación del Consorcio.

Después de las amplias explicaciones del señor Rodríguez de Viguri, éste anunció que había dictado una disposición que ha sido aceptada fijando un plazo de quince días para estudiar a fondo el problema y tratar de buscarle una solución definitiva.

Para jamones y salchichones

Rico

NOTICIAS DEPORTIVAS

Uzcudun luchará en Barcelona

PARIS, 11. — El boxeador Paulino Uzcudun celebró anoche una conferencia telefónica con su menager que se encuentra en Norteamérica. Este le autorizó a permanecer en Europa hasta el total cumplimiento de los compromisos que Uzcudun tiene contraídos con el promotor Dickson. En consecuencia Paulino Uzcudun saldrá definitivamente para Barcelona el miércoles y en dicha ciudad continuará su entrenamiento para el combate que celebrará contra Primo Carnera el día 23 del corriente mes. (Fabra).

¡Otra vez Phil Scott!!

LONDRES, 12. — Phil Scott ha manifestado a los periodistas que dentro de dos o tres meses volverá de nuevo a los rings decidido a combatir con cuantos se le presenten por los promotores.

N. de la R.—Decididamente el ex bombero británico no tiene cura. Después de sus fracasos en América y de las numero-

sas palizas que le fueron propinadas, aun piensa volver de nuevo a pelear...

¿No le sería más útil y quizá productivo continuar explotando la academia de belleza que instaló en Londres? Nosotros creemos que sí, porque en boxeo, por mucho que se esfuerce no habrá de ganar peniques en abundancia suficiente.

Fútbol.—El Madrid marcha a Bilbao

El próximo domingo se celebrará en Bilbao el encuentro Madrid-Athletic. Los campeones del Centro hubieran rescindido el compromiso, pero esto no ha podido ser y ante las circunstancias, el Club blanco desfilaba a la ciudad de los sidios el mismo equipo exactamente que luchó en Vallecas contra el Racing.

El estado de Zamora

Ricardo Zamora el excelente y caballeroso jugador del Real Madrid, se halla mejoradísimo de su lesión. Ya puede mover el brazo y ayer lo hizo diez veces a presencia del doctor Oller, mostrándose éste muy satisfecho de la marcha del popular lesionado.

El Arenas recusa árbitros...

BILBAO, 12.—Parece ser que el Arenas se niega a que su próximo encuentro de Mendizorrosa lo arbitren jueces de la región, siendo su gusto lo hiciera un árbitro forastero. Por el Colegio vicescámo se realizan activas gestiones que no han dado resultado alguno y por ello lo más fácil es que la “trencilla” sea de exportación.

Ciclismo.—Cañardo a la vuelta a Italia

BARCELONA, 12.—Parece ser que Cañardo, en vista de las buenas condiciones que se le ofrecen, participará en la vuelta a Italia acompañado de Esquerda y Montero.

Boxeo.—La gran pelea Carnera-Paulino

PARIS, 12.—Decididamente el encuentro Paulino-Carnera se celebrará en Barcelona. Así ha sido manifestado a los periodistas quienes han dado la noticia a estas horas en todas las partes del mundo. La conferencia que sostuvo Paulino con Nueva York, le costó a Dickson la bonita suma de cinco mil francos y al terminar dijo éste que daba por bien empleado el dinero con tal de poder organizar el combate después de tantísimos disgustos.

Paulino se encuentra muy animado y confiadísimo de realizar una gran pelea con el formidable pegador italiano. Carnera marcha hacia Barcelona el próximo jueves, haciendo el viaje en un avión.

Lili Alvarez gana el campeonato de tennis

BUENOS AIRES, 12. — En el partido final del campeonato argentino de tennis se enfrentaron la famosa jugadora española Lili Alvarez y la inglesa Holo-roff Watson.

Venció la señorita Alvarez por 6-2, 6-2. (Agencia Americana).

Grave accidente en unas carreras de caballos

MARSELLA, 12. — En las carreras de caballos celebradas ayer tarde en el parque Boreñy, cuatro caballos que participaban en la prueba para el premio “Brouillard” cayeron a un tiempo.

El jockey Lemaire ha resultado con ambas clavículas fracturadas. Otro jockey llamado Lanman resultó también herido.

De París a Calcuta en tres días

CALCUTA, 12. — Los aviadores franceses Goulette y Laoutte han realizado el vuelo París-Calcuta en tres días, nueve horas y cuarenta minutos, superando largamente las anteriores marcas y entre ellas la última del aviador australiano Kingsford-Smith. (Fabra).

La Bolsa

Table with financial data including Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Deuda ferroviaria, Bonos del Tesoro, Ayuntamiento Madrid 1868, etc.

Pompas Fúnebres

4, Aronal, 4. Teléfonos: 11190 y 52149

Espectáculos para mañana

ESPAÑOL.—No hay función. LARA.—A las 6,30 y 10,30. Doña Horiga. INFANTA ISABEL.—A las 6,30 y 10,30. El padre Alcalde. COMICO.—(Loreto-Chicote). — A las 6,30 y 10,30. Las pobrecitas mujeres (últimas representaciones). FUENCARRAL.—A las 6,30 Amores; a las 10,30. Para ti es el mundo. ROMBA.—A las 6,30; ¡Por si las moscas!; a las 10,30; ¡Colibrí!

-: Lotería Nacional :-

LISTA DE LOS NUMEROS PREMIADOS EN EL SORTEO CELEBRADO EL DIA 12 DE NOVIEMBRE DE 1930 (NUMEROS TOMADOS AL OIDO)

PREMIOS MAYORES

Table with 3 columns: Number, Amount, Location. Includes 13.011, 30.436, 15.919, etc.

PREMIADOS CON 400 pesetas

Table with 3 columns: Decena, Centena, Mil, Dos mil, Tres mil. Includes 39 45 47 79, 877 465 769, etc.

Table with 3 columns: Cuatro mil, Cinco mil, Seis mil, Siete mil, Ocho mil, Nueve mil, Diez mil. Includes 695 375 399, 134 418 371, etc.

Table with 3 columns: Diez y nueve mil, Veinte mil, Doce mil, Trece mil, Catorce mil, Quince mil, Diez y seis mil. Includes 930 836 984, 455 231 521, etc.

Table with 3 columns: Veintidós mil, Veintitrés mil, Veinticuatro mil, Veinticinco mil, Veintiseis mil, Veintisiete mil, Veintiocho mil. Includes 854 655 625, 381 822 749, etc.

Table with 3 columns: Veintinueve mil, Treinta mil, Treinta y uno mil, Treinta y dos mil, Treinta y tres mil, Treinta y cuatro mil, Treinta y cinco mil. Includes 812 745 347, 668 785 931, etc.

# Información de Madrid

## DE MUSICA

**Asociación de cultura musical**  
El plan a desarrollar durante el presente curso por la Asociación de Cultura Musical, ofrece novedades del más alto interés. Además de los conciertos ya celebrados, con el concurso de Angeles Ottein, Orquesta Filarmonica, dirigida por el maestro Pérez Casas, y el cuarteto Garay, tendrán lugar las siguientes audiciones:  
En el presente mes de noviembre, tres conciertos, el primero de ellos por el pianista polaco Karol Szepter; le seguirán la pianista Pilar Cabero con la violinista Albina Madinabeitia, dos de nuestras artistas más logradas, que ofrecerán un concierto de sonatas; el tercer concierto estará a cargo del famoso violinista ruso Ha than Milstein, grandemente apreciado por nuestro público.  
En diciembre se celebrarán otros tres conciertos: uno por el mismo violinista Milstein, otro por nuestro ilustre compatriota el violoncellista Antonio Sala, y el tercero por el famoso pianista chileno Claudio Arrau, uno de los más grandes pianistas de la actualidad.  
En el mes de enero, el cuarteto Guarneri, de Berlín, una de las más perfectas agrupaciones de música de cámara, tendrá a su cargo un concierto. Otra audición para los hermanos pianistas Carlos y Gioacast K. Corra, conocidos como casos prodigio. En dicho mes se celebrará otro concierto que todavía está en tramitación.  
En el mes de marzo el cuarteto Genzel, de Leipzig, y el gran violinista Zino Francescatti, celebrarán otros tantos conciertos.  
En abril tendrán lugar dos audiciones, una de ellas a cargo de la Orquesta Clásica de Madrid, que dirige el maestro Saco del Valle. Con esta Orquesta actuará un solista de prestigio. Se tramita todavía otro concierto para dicho mes. Otros dos conciertos para mayo, dos audiciones del mayor interés.  
En junio cerrará el curso la Orquesta Filarmonica de Madrid, dirigida por el maestro Pérez Casas con la colaboración de la Masa Coral de Madrid, con su director el maestro Benedito.

También se celebrarán algunas otras audiciones extraordinarias, por artistas españoles, una de ellas con el concurso del pianista Antonio Lucas Moreno, en el mes de marzo.  
Continuarán celebrándose durante el presente curso las audiciones íntimas dedicadas a las obras de compositores contemporáneos para los consocios que deseen conocer el actual movimiento renovador de la música.  
Se reanudarán asimismo las "audiciones gratuitas extraordinarias, destinadas a los estudiantes y aficionados a la música que no puedan permitirse, por lo exiguo de sus recursos, la asistencia a los conciertos ordinarios. Estas audiciones que ya se celebraron en años anteriores, hubo de suspenderlas por falta de local apropiado, inconveniente que se halla en trámites de arreglo, continuando de esta manera una labor noble de propaganda musical.

**En la Real Academia de Bellas Artes**  
La reunión semanal de esta Corporación fué presidida el martes por el señor Moreno Carbonero.  
El asunto que más tiempo invirtió fué el referente a las denuncias hechas en la sesión anterior por el señor Orueta acerca de despojos artísticos e históricos en la provincia de Burgos, denuncias que han sido comentadas por algunos periódicos. El señor Orueta se ratificó documentalente en las manifestaciones que hizo en la junta del lunes anterior.  
Se dió cuenta de una comunicación del ministerio de Estado participando la segunda convocatoria para proveer una plaza de pensionado de Música en la Academia de España en Roma.  
Se felicitó al secretario de la Corporación, señor Zabala, por el feliz acierto con que ha redactado la difícil acta de la última sesión de la Academia.  
El censor señor Fontanilla dió cuenta, con un merecido elogio para el señor Subirá, de haberse recibido tres libros del ilustre musicógrafo: uno de ellos es el tercer tomo de la obra que le tiene encomendada la Academia Española sobre la tonadilla escénica; otra es una conferencia dada por el mismo señor Subirá acerca de la obra sinfónica de Mozart, y la otra, en fin, un interesante opúsculo tratando diversos temas musicales.  
Fué aprobado un informe del señor Sanja María acerca de la conveniencia de declarar monumento nacional el palacio de la Aljafaría, de Zaragoza, y otro del señor Francés proponiendo que se pida a la superioridad la denegación de informes de la Academia sobre objetos artísticos que se ofrecen al Estado para su adquisición sin acompañar los objetos o fotografías o documentos que sirvan como base de un informe serio y razonado.

**MONSIEUR QUESNAY**  
Mañana llegará a Madrid el director del Banco Internacional de Pagos, M. Quesnay, quien visitará al ministro de Hacienda, al gobernador del Banco de España y personalidades financieras significadas.

## MINISTEROS

**Gracia y Justicia.—Las oposiciones a Notarías entre notarios**  
Ayer tarde terminó el primer ejercicio de las oposiciones a Notarías entre notarios, en el que han sido aprobados 85 opositores y desaprobados 14, que han realizado el ejercicio; habiendo dejado de presentarse ante el tribunal, o retirándose de él sin actuar, otros 114 solicitantes.  
El segundo ejercicio, que se practicará en un solo grupo formado en único llamamiento por todos los opositores aprobados en el primero (los cuales podrán valerse de los ejemplares que lleven consigo de los Códigos Civil y de Comercio, Ley Hipotecaria y Legislaciones Notarial y del Registro mercantil, con tal de que no contengan comentarios, jurisprudencia ni doctrina de la Dirección de los Registros), se efectuará el próximo viernes, 14, a la una y media de la tarde, en el salón de Procuradores, situado en la planta baja del Palacio de Justicia de esta Corte.

**Los Juzgados suprimidos**  
Esta mañana visitaron al subsecretario señor Taboada los secretarios judiciales de los dieciséis juzgados suprimidos para pedir su restablecimiento. El subsecretario les dijo ese era el deseo del ministro y el suyo, pero para eso se precisa se autorice en el presupuesto el crédito de 300.000 pesetas. Los comisionados se trasladaron al ministerio de Hacienda para hacer la gestión.

**De Primera Enseñanza**  
**Convocatoria de oposiciones libres**  
La "Gaceta" publicó ayer la convocatoria a oposiciones para ingreso en el Magisterio, dando un plazo de treinta días para solicitar y ocho más para completar el expediente.  
El ahorro de las 40 pesetas señaladas como derechos se hará en la habilitación del ministerio durante los días de la mencionada convocatoria.  
Los aspirantes indicarán al margen de su instancia la población donde desean hacer la oposición, y si ya solicitaron en la convocatoria del 1928 no aportarán nueva documentación.  
Los que regenten escuelas nacionales, ya en propiedad o bien interinamente o como sustitutos, podrá reemplazar la mencionada documentación por la reglamentaria hoja de servicios debidamente certificada.  
**Propuestas provisionales**  
Se ha publicado la propuesta provisional de destino de las opositoras comprendidas en la primera lista supletoria, aprobada por Real orden de 26 de septiembre.  
Se dan 15 días de plazo para reclamaciones.  
Hay algunas opositoras que no habiendo hecho petición de destino o habiéndolo hecho incompetente se les concede un plazo de 15 días para efectuarlo, y, en caso contrario perderán sus derechos.

## AYUNTAMIENTO

En el escrito presentado por la Unión de Municipios españoles al Gobierno con las conclusiones aprobadas en el V congreso celebrado en Valencia, a más de solicitar que se introduzcan reformas en el Estatuto Municipal para garantizar la autonomía de los Ayuntamientos y fortalecer sus Haciendas locales, se demanda que se deje de exigir a los pueblos el 10 por 100 de aprovechamientos forestales, y el 10 por 100 de pesas y medidas y que se supriman los procedimientos ejecutivos que haya entablado contra los Ayuntamientos que estén al descubierto en el pago de los referidos tributos. Asimismo se ruega la supresión del consorcio resinero y que se deroguen todas las disposiciones dictadas por la Dictadura y por el Gobierno actual, que restan atribuciones a los Ayuntamientos o les imponen gravámenes no establecidos en el Estatuto.  
Cumpliendo lo acordado en el Congreso de Valencia, se proclama en el escrito que nos ocupa, que para el Estatuto revista carácter de legitimidad, es necesario someterlo a la aprobación de las Cortes, y que no es procedente imponer a los Ayuntamientos obligaciones de ninguna especie si antes no ha sido acordada ninguna especie si antes no han sido acordadas en el que radica la soberanía nacional.

**Sesión de la permanente**  
A las once y media da-comienzo la sesión bajo la presidencia del marqués de Hoyos.  
En los escafios mauristas, se nota la ausencia del jefe de la minoría, señor Sánchez Baytón que persiste en su actitud de mantener la dimisión que presentó a raíz del último pleno.  
El señor Saborit se refiere al hundimiento ocurrido en la calle de Alvaro Cano en que resultaron heridos varios obreros que es posible que fallezcan y pide que se concedan socorros a las familias de las víctimas, que el Ayuntamiento intervenga para exigir responsabilidades y poner remedio para que éstos hechos no se repitan máxime teniendo en cuenta que la mayor parte son debidos a la incuria y abandono.  
En el mismo sentido se pronunciaron los señores García Cortés, Onís y Pelegrín.  
El alcalde dice que se concederán las pensiones que se piden para las familias

**CAFES MARCA**  
**El Cafeto**  
Hernán Cortés, 7  
Fuencarral 33  
Pidanse en ultramarinos.  
**CHOCOLATES EL CAFETO**

de las víctimas, que se exigirán las oportunas responsabilidades y que el Ayuntamiento intervendrá para evitar la repetición de estos hechos dolorosos.  
Se entra seguidamente en el orden del día aprobándose sin discusión treinta y siete de los asuntos que componen el orden del día acordando queden sobre la mesa seis asuntos.  
**Ruegos y preguntas**  
El señor Saborit hace muy cerca de un millón de ruegos, y como todos son igualmente interesantes y carecemos hoy de espacio para recogerlos todos optamos por no dar ninguno.  
El alcalde contesta a todos y cada uno de los ruegos.  
El señor García Cortés recogiendo una alusión contesta ampliamente al edil socialista.  
El alcalde recoge algunas indicaciones del señor García Cortés.  
También contesta al señor Saborit el señor Onís que hace a su vez hasta media docena de ruegos y alguna denuncia de cierta gravedad.  
Vuelven a intervenir, los señores Saborit y García Cortés para rectificar.  
En el turno de espontáneos interviene don Luis Santigosa, para hacer ciertas denuncias relacionadas con el decreto de alquileres.  
Y se levanta la sesión a las dos menos cuarto.

## Una nota de los remolacheros

**ZARAGOZA, 12.**—La Unión General de Remolacheros de Aragón, Rioja y Navarra ha facilitado anoche la siguiente nota:  
"Iniciada la recepción de la actual campaña remolachera, la directiva de la Unión de Remolacheros de Aragón, Navarra y Rioja no puede por menos de dirigirse a los cultivadores todos para recordarles las instrucciones de campañas anteriores. Con el régimen de contrato actual están completamente garantizados todos los derechos del cultivador, y sólo hace falta que éste los haga prevalecer. La actual recepción ha dado motivo para que de nuevo vuelva a manifestarse el criterio de las fábricas de hacer descuentos altos. En las condiciones en que se presenta la remolacha, completamente limpia, por estar secas las tierras y por el cuidado del labrador el hacer descuentos del 6, 7 y el 8 por 100 los estima la Unión como excesivos y que no están justificados. El mejor camino para evitar esta clase de abusos es colocar en las básculas representantes de cada pueblo, con objeto de que intervengan esas operaciones".

## LA DESGRACIA DE ESTA TARDE

**Se hunde una casa en construcción**  
Varios muertos y heridos.—En Vicálvaro es detenido el maestro de las obras  
Esta tarde a primera hora se hundió una casa en construcción en la calle de Alonso Cano, número 36. La casa constaba de siete pisos. Los tres primeros se vinieron abajo con gran estrépito, quedando los de arriba en forma de puente. Los obreros se encontraban trabajando. Rápidamente se extendió por los centros oficiales el rumor de la catástrofe verdaderamente de angustia. Inmediatamente acudieron la división de bomberos y el tercer parque. También se personaron en el lugar del suceso el ministro de la Gobernación, general Marzo, el director general de Seguridad y otras autoridades.  
Con la celeridad del caso se pasó lista y se vió que faltaban bastantes obreros. Los bomberos con verdadero heroísmo fueron realizando peligrosas excavaciones, sacando muertos de entre los escombros a Manuel González, Eduardo Beriguete y José Más. Cinco horas después fué extraído el cadáver de Alfredo Licena, cuyas lamentaciones las oían perfectamente los obreros, ocasionando las consiguientes escenas de dolor y de incertidumbre.  
**Los obreros heridos**  
Hasta el momento en que damos cuenta a nuestros lectores, el número de heridos

son seis: Manuel Boes, Francisco García Rodríguez, Lorenzo Soriano Illán, Evaristo Marcote Monterroso, Porfirio Martínez Juárez y Sebastián Villarejo.  
El maestro de las obras, Ezequiel Solana, que ante la magnitud de la catástrofe había huido, cayó en manos de la Policía en el pueblo de Vicálvaro.  
El arquitecto, don Luis Fernández Urosa, se cree que a la hora en que escribimos estas líneas también se halla detenido.  
El secretario de la Federación local de albañiles, con quien pudimos cambiar breves palabras, pues se mostraba como la mayoría hondamente impresionado, dijo que la catástrofe era debida a la mala calidad de los materiales empleados en la obra, pues hace poco se le planteó al contratista el problema de aumento de jornales, y por lo visto éste la había compensado en los materiales de pésima calidad.

## VIDA DE FUERA

**Las embajadoras**  
La designación de la señora Kolontai, para la embajada de Suecia, que deseaba desde hace mucho tiempo, demuestra según los políticos afirman, que la influencia de Tchitcherine ha dejado de tener valor. Porque Tchitcherine no había querido nunca ceder a la señora Kolontai este puesto.  
Bien está donde se encuentra—declaraba—; la prueba es que continuamente se elogia en los periódicos noruegos su elegancia y la calidad de las comidas que ofrece.  
La señora Kolontai reclamó un día a Rusia un suplemento de crédito para su toilette, a lo que Tchitcherine, al parecer sin mala intención, contestó:  
—Imposible aumentar vuestro crédito, pero comprendiendo que en vuestra situación se necesita frecuentemente cambiar de toilette, os haré enviar trajes desde Moscú.  
Y rogó a la señora Kroupskaia organizar un pequeño lote de trajes para la embajadora.  
La viuda de Lenin, cuya austeridad es casi monacal, se dirigió a la cooperativa popular de confecciones donde ella misma se viste, e hizo confeccionar doce trajes negros y grises de una sola pieza, como camisas, y se los expidió a la señora Kolontai.  
—Os prevengo—dijo la señora Kroupskaia a Tchitcherine—que he tenido en cuenta que la señora Kolontai es joven y embajadora... por lo que he hecho poner un cuello de encaje negro a cada traje...  
—Y la señora Kolontai no ha tenido ni siquiera la amabilidad de acusar recibo—comentaba Tchitcherine.

## ESCRITOR ASESINADO

**TIENTSIN, 12.**—Ha fallecido el escritor británico Bennox Simpson, más conocido por el seudónimo de "Putnam Weale", que fué objeto de una agresión en la que tomaron parte tres chinos que no han podido ser detenidos. (Fabra).

**La Conferencia de estupefacientes**  
**NUOVA YORK, 12.**—Comunican de Montevideo a la Associated Press que el señor Castro, ministro del Uruguay en Suiza, ha sido designado por su Gobierno como delegado en la Conferencia para la limitación de estupefacientes. (Fabra).  
**La crisis belga**  
**BRUSELAS, 12.**—La situación política no ha sufrido el menor cambio desde ayer.  
El Rey Alberto no ha llamado a consulta a ninguna personalidad, pero los señores Paul Hymans, ministro de Negocios Extranjeros y Max, ex primer burgomaestre de Bruselas, han pedido audiencia al Soberano, el cual les ha recibido esta mañana. (Fabra).  
**Un raid París-Saigon**  
**VILLACOUBLAY, 12.**—La aviadora francesa Hiltz ha salido esta mañana para intentar realizar un raid París-Saigon y regreso. (Fabra).

## Política

Al conversar con los periodistas éstos le preguntaron por el alcance de esta entrevista, y el general Marzo dijo:  
—A la llegada a Madrid del "G-38" estuve en Getafe donde conocí a von Benheim. Este señor me invitó a volar en el aparato en compañía de mi esposa y con este motivo cambiamos impresiones sobre las características del aparato, y hoy, al marchar a Lisboa, donde tiene que recoger su equipaje, pues había pensado ir allí con el avión, ha venido a despedirse y ofrecer sus servicios, agradeciéndole yo esta atención. Fué este el exclusivo objeto de su visita.  
—¿Puede adelantarnos alguna noticia de la combinación de gobernadores?—preguntó un periodista.  
—Está en el horno—contestó el ministro.— Saldrá pronto, pero no puedo decirles nada sobre ello.  
—¿Ni aun a las provincias que afecta?  
—Ni aun eso. Desde luego no pasará de siete u ocho.  
Refiriéndose luego a la catástrofe en la calle de Alonso Cano, dijo que habían sido extraídos cuatro cadáveres. Ha sido una desgracia muy lamentable.  
—¿Y de otras noticias?  
Todo está en calma en lo que afecta al orden público. Ayer di cuenta al Consejo de ministros de una propuesta que tiende a reorganizar el funcionamiento de la "Gaceta" de Madrid, ya que no es posible seguir consintiendo que dicho periódico oficial acuse un "déficit" anual de 200.000 pesetas. Se propone aumentar en un 25 por 100 el precio de los anuncios; que se cumpla lo mandado respecto a los balances de Sociedades mercantiles e industriales; que se supriman las disposiciones de personal que afectan a los jefes y oficiales de los ministerios y que se restrinja a lo preciso el reparto de ejemplares gratuitos y obligatorios. Se sostiene el precio actual de la suscripción, no obstante ser igual que hace 70 años.

Entre los decretos firmados por Su Majestad figura uno nombrando al teniente general don Agustín Luque presidente de la junta calificadora de destinos civiles, y nombrando director de Colonias y Marruecos al señor López Oliván.

El general Berenguer recibió hoy al presidente del Tribunal Supremo y al gobernador civil de Cádiz.  
Por la mañana el ministro de la Gobernación, acudió a la calle de Alonso Cano, donde se produjo el hundimiento de la casa en construcción.  
Al regresar al ministerio recibió al jefe técnico del avión gigante "G-38", von Bentheim, acompañado del aviador español señor Espinosa.

La tendencia sigue siendo favorable a los valores sobre todo por lo que a los industriales se refiere, de los que se destacan las Minas Rif, los Ferrocarriles y los Explosivos, que están bastante ofrecidos.  
En Bancos, cede 5 enteros el Español de Crédito, en los Fondos del Estado los Amortizables sin impuesto acusan alza en su mayoría.  
La moneda extranjera continúa bajando y pierden los francos 20 céntimos, las libras 25 y los dólares 5 y medio.

**SEÑORAS DE MELLAS TOREZ**  
**CAFES COLON**  
Se distinguen por su aroma y concentración  
De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)

## De última hora

**El avión gigante "G-38" en Burdeos**  
**BURDEOS, 12.**—El avión gigante aleman "G-38", ha aterrizado en esta ciudad a la una y cinco de la tarde, procedente de Vitoria, de donde salió a las once de la mañana. (Fabra).

**BURDEOS, 12.**— El avión alemán "G-38" pasará la noche de hoy en el aeródromo de Burdeos-Merignac y mañana reanudaré el vuelo con dirección a Le Bourget.

Desde su salida de Dessau, ha totalizado este avión 7.500 kilómetros de vuelo. (Fabra).

**La Conferencia de estupefacientes**  
**NUOVA YORK, 12.**—Comunican de Montevideo a la Associated Press que el señor Castro, ministro del Uruguay en Suiza, ha sido designado por su Gobierno como delegado en la Conferencia para la limitación de estupefacientes. (Fabra).

**La crisis belga**  
**BRUSELAS, 12.**—La situación política no ha sufrido el menor cambio desde ayer.

El Rey Alberto no ha llamado a consulta a ninguna personalidad, pero los señores Paul Hymans, ministro de Negocios Extranjeros y Max, ex primer burgomaestre de Bruselas, han pedido audiencia al Soberano, el cual les ha recibido esta mañana. (Fabra).

**Un raid París-Saigon**  
**VILLACOUBLAY, 12.**—La aviadora francesa Hiltz ha salido esta mañana para intentar realizar un raid París-Saigon y regreso. (Fabra).

Al conversar con los periodistas éstos le preguntaron por el alcance de esta entrevista, y el general Marzo dijo:  
—A la llegada a Madrid del "G-38" estuve en Getafe donde conocí a von Benheim. Este señor me invitó a volar en el aparato en compañía de mi esposa y con este motivo cambiamos impresiones sobre las características del aparato, y hoy, al marchar a Lisboa, donde tiene que recoger su equipaje, pues había pensado ir allí con el avión, ha venido a despedirse y ofrecer sus servicios, agradeciéndole yo esta atención. Fué este el exclusivo objeto de su visita.

—¿Puede adelantarnos alguna noticia de la combinación de gobernadores?—preguntó un periodista.  
—Está en el horno—contestó el ministro.— Saldrá pronto, pero no puedo decirles nada sobre ello.  
—¿Ni aun a las provincias que afecta?  
—Ni aun eso. Desde luego no pasará de siete u ocho.  
Refiriéndose luego a la catástrofe en la calle de Alonso Cano, dijo que habían sido extraídos cuatro cadáveres. Ha sido una desgracia muy lamentable.  
—¿Y de otras noticias?  
Todo está en calma en lo que afecta al orden público. Ayer di cuenta al Consejo de ministros de una propuesta que tiende a reorganizar el funcionamiento de la "Gaceta" de Madrid, ya que no es posible seguir consintiendo que dicho periódico oficial acuse un "déficit" anual de 200.000 pesetas. Se propone aumentar en un 25 por 100 el precio de los anuncios; que se cumpla lo mandado respecto a los balances de Sociedades mercantiles e industriales; que se supriman las disposiciones de personal que afectan a los jefes y oficiales de los ministerios y que se restrinja a lo preciso el reparto de ejemplares gratuitos y obligatorios. Se sostiene el precio actual de la suscripción, no obstante ser igual que hace 70 años.

Entre los decretos firmados por Su Majestad figura uno nombrando al teniente general don Agustín Luque presidente de la junta calificadora de destinos civiles, y nombrando director de Colonias y Marruecos al señor López Oliván.

El general Berenguer recibió hoy al presidente del Tribunal Supremo y al gobernador civil de Cádiz.  
Por la mañana el ministro de la Gobernación, acudió a la calle de Alonso Cano, donde se produjo el hundimiento de la casa en construcción.  
Al regresar al ministerio recibió al jefe técnico del avión gigante "G-38", von Bentheim, acompañado del aviador español señor Espinosa.

La tendencia sigue siendo favorable a los valores sobre todo por lo que a los industriales se refiere, de los que se destacan las Minas Rif, los Ferrocarriles y los Explosivos, que están bastante ofrecidos.  
En Bancos, cede 5 enteros el Español de Crédito, en los Fondos del Estado los Amortizables sin impuesto acusan alza en su mayoría.  
La moneda extranjera continúa bajando y pierden los francos 20 céntimos, las libras 25 y los dólares 5 y medio.

La tendencia sigue siendo favorable a los valores sobre todo por lo que a los industriales se refiere, de los que se destacan las Minas Rif, los Ferrocarriles y los Explosivos, que están bastante ofrecidos.  
En Bancos, cede 5 enteros el Español de Crédito, en los Fondos del Estado los Amortizables sin impuesto acusan alza en su mayoría.  
La moneda extranjera continúa bajando y pierden los francos 20 céntimos, las libras 25 y los dólares 5 y medio.

La tendencia sigue siendo favorable a los valores sobre todo por lo que a los industriales se refiere, de los que se destacan las Minas Rif, los Ferrocarriles y los Explosivos, que están bastante ofrecidos.  
En Bancos, cede 5 enteros el Español de Crédito, en los Fondos del Estado los Amortizables sin impuesto acusan alza en su mayoría.  
La moneda extranjera continúa bajando y pierden los francos 20 céntimos, las libras 25 y los dólares 5 y medio.

La sangre viciada origina

los mayores trastornos

# El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

## Gran Farmacia de San Fernando

Mesón de Paredes, 45--Teléfono 75.800

**Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos destilación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

Mesón de Paredes, 45--Teléfono, 75.800

## Gran Farmacia de San Fernando